



DE LA REDACCIÓN

Los aspirantes a contender por la candidatura de Morena a la Presidencia de la República continuaron ayer sus actividades en el interior del país. Mientras el titular de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, dijo que aún no son tiempos de abordar la sucesión, la jefa de Gobierno capitalina, Claudia Sheinbaum, pidió a los ciudadanos defender la transformación del país y el canciller Marcelo Ebrard expresó que las bases para la encuesta del partido guinda se definirán tras los comicios en el estado de México.

Durante la visita del titular de Gobernación a Minatitlán, Veracruz, aparecieron lonas en varias ciudades del sur del estado con los lemas: "Ahora es Adán" y "Estamos A gusto con López".

Consultado sobre el asunto, agradeció las muestras de apoyo, pero aseguró que aun no son los tiempos políticos para hablar del tema, aunque "ya se acercan, hay que esperar las convocatorias".

Después, en reunión con trabajadores petroleros de la región sur del estado, el funcionario consideró que el dirigente del sindicato, Ricardo Aldana Prieto, es un "mexicano de instituciones" y un "gran líder", de esos que son "aves de tempestades".

Aldana fue cercano colaborador por más de 25 años del ex dirigente del sindicato, Carlos Romero Deschamps, quien abandonó el cargo en

Prosiguen aspirantes de Morena sus encuentros con ciudadanos

2019, y con quien fue tesorero del gremio. En 2000, el ahora líder petrolero estuvo a punto de ser juzgado por el llamado *Pemexgate* y fue elegido en febrero de 2022 como dirigente.

En el encuentro con integrantes de 10 secciones de la región en el Centro de Reuniones de Minatitlán, López Hernández señaló que es tiempo de que el sureste mexicano se integre al desarrollo del país, tras décadas de abandono y explotación. Reconoció la importancia de los trabajadores petroleros y del sindicato para recuperar la soberanía energética.

También en el sur de Veracruz, en Acayucan, encabezó una reunión con productores regionales y varios alcaldes de diferentes partidos.

Conferencia en la calle

De visita también en Veracruz, pero en Coatzacoalcos, Sheinbaum pidió a los ciudadanos defender la transformación del país e impedir que haya regresiones a los gobiernos de privilegios y de privatizaciones de los bienes públicos; aseguró que las mujeres pueden gobernar el país y destacar en cualquier espacio político.

En las calles centrales del municipio —donde se congregaron ciudadanos que llegaron de todo el estado—, la jefa de Gobierno de la Ciudad de México dictó la conferencia *Políticas exitosas en beneficio de la ciudadanía*.

En su charla, recordó que la primera vez que visitó esta ciudad fue para defender la soberanía energética del país, tras la venta de las plantas petroquímicas, como Fertimex, en el inicio de la privatización de las empresas del Estado.

Dijo que ahora Fertimex es un referente de la recuperación de los bienes públicos, especialmente en el ámbito energético, que realizan el presidente Andrés Manuel López Obrador y la secretaria de Energía, Rocío Nahle García.

Sheinbaum afirmó además que es tiempo de las mujeres y se tiene que trabajar para que haya más espacios en los mayores puestos políticos, como gubernaturas y la propia Presidencia de la República.

Tras elección en Edomex

En tanto, Ebrard aseguró que las bases de Morena para competir por la candidatura para la Presidencia

se definirán tras los comicios en el estado de México.

El secretario de Relaciones Exteriores reiteró que llevará a la mesa de discusión la propuesta de que todos los interesados en participar en el proceso de selección renuncien a los cargos públicos que ocupan.

"Llegar con cargo a la encuesta no sería correcto", sostuvo en una entrevista que concedió tras encabezar un acto masivo en el Centro Expositor de Puebla, al que arribaron miles de personas del estado y las entidades vecinas de Veracruz, Guerrero, Tlaxcala y Oaxaca.

Recordó que en diciembre pasado entregó al dirigente nacional, Mario Delgado, tres propuestas para la selección del abanderado: la participación de varias casas encuestadoras en el estudio demoscópico, el uso de una sola pregunta para definir la intención de voto de cada aspirante, así como la renuncia al cargo de los contendientes previo a la encuesta, combinada con un debate público.

"Me han dicho (en Morena) que ya nos van a contestar próximamente, de manera que muy probablemente nos convoquen enseguida de la elección del estado de México."

En el acto, Ebrard sostuvo que él va ganando la encuesta en Puebla, por lo que convocó a sus simpatizantes a "meterle el acelerador", llenando "todo el estado" con bardas pintadas con su nombre.

"No contratadas por los gobiernos municipales o estatal o las empresas, sino que nosotros las pintemos (...) mostremos quiénes somos, cuántos somos, qué queremos y que estamos en todos lados", insistió.

Más tarde, Ebrard se reunió con el gobernador Sergio Salomón Céspedes Peregrina en una comida a la que la asistió el coordinador de la bancada de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, así como diputados locales y presidentes municipales emanados de la alianza Morena-PT-PVEM.

Con información de Sayda Chiñas, corresponsal, y Mónica Camacho, *La Jornada de Oriente*